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李嘉诚就“ 占中”发表声明称

法治决堤将会是香港最大的悲哀

长江实业集团主席李嘉诚15日针对

“ 占中”发表声明，恳请大家不要激动，恳

请大家不要让今天的热情变成明天的遗

憾，呼吁大家马上回到家人的身旁。

声明称，回归后，“ 一国两制”一直保

障香港的生活方式，而政制往前走，是保

障50年不变后的未来。“ 追求”要以智慧

导航，所有人都应谨守法治。香港警队一

直守护法纪，如法治决堤，将会是香港最

大的悲哀。

声明说，年轻的朋友们，你们的父母、

家人、所有香港人、中央都关心你们，你们

已成功传递心情信息，大家都听到。

声明表示，国家改革开放的决心从没

有动摇，说明只要迈出第一步，空间便无限

大。加上今天的国家领导人正风立政依法

治国的决心，我们民族是很有希望的。

综合新华社电

香港特区行政长官梁振英15日表示，香

港人应以务实、理性、平和、守法的方式处理

有关普选的问题，“ 占领中环”造成各方面损

失，但却不能让大家得到满意的普选安排。

梁振英当日对传媒说，“ 占中”已进行

了超过两星期，对香港的国际形象、经济活

动，尤其中小企业的经营，以至市民的正常

生活均造成影响。

他强调，政改必须根据基本法规定和

全国人大常委会的有关决定，以务实、理

性、平和、守法的方式来处理。

他说，警方和政府已多次呼吁占领各

区人士不要再次切断交通，影响香港的正

常运作和市民的正常生活。

梁振英：“ 占中”不能解决普选问题

李嘉诚针对“ 占中”发表声明

美国科学家埃里克·白兹格10月8日

获得诺贝尔化学奖，其妻子吉娜毕业于

安徽蚌埠一中。今晨，评论员杨禹在微博

上发布的一张关于蚌埠一中祝贺本校

“ 女婿”获诺贝尔奖的图片引发关注。不

少网友戏称该校“ 攀亲戚”，认为埃里克

获奖跟蚌埠一中没有关系。对此，校方回

应称，挂出这则祝福是因为高兴，学校不

会撤下这则祝福。

杨禹微博称“ 热烈祝贺我老家安徽

芜湖的隔壁的隔壁的隔壁的隔壁蚌埠一

中的女婿获得诺贝尔奖”。配图显示，一

个LED屏上写着“ 热烈祝贺我校女婿埃里

克·白兹格荣获2014年诺贝尔化学奖”。

对此，蚌埠一中办公室高老师告诉新京

报记者，学校的确于昨日下午在校园内

的LED屏上挂出了这则祝福。

不少网友转发杨禹微博，并调侃：

“ 攀亲戚哪家强?”“ 跟贵校教育品质或

是业务有半毛钱关系吗?”

“ 高兴、光荣、骄傲。”谈及学校挂出

这则祝福的初衷，高老师如是说。对于网

友的诸多质疑，高老师回应称，学校不会

撤下这则祝福。在接受新京报记者采访

时，蚌埠一中的一位老师说，这是学校的

一个宣传，但高老师否认了这一说法。

高老师说，校友吉娜和她的老公埃

里克·白兹格应该会知道母校的祝福。至

于吉娜毕业后是否与蚌埠一中有过联

系，高老师表示不太清楚，需问清楚后才

能回答。但截至发稿，新京报记者多次致

电，均无人接听。

根据媒体报道，吉娜初中、高中都就

读于蚌埠一中。高中毕业后考取了中国

科学技术大学化学物理系。在大学读书

期间，吉娜曾经获得中科大学生的最高

荣誉———郭沫若奖学金。吉娜大学毕业

后，从1999年7月到2000年6月，在中国

科学院化学研究所一个实验室工作。之

后，她去了美国加州大学伯克利分校，

研究界面非线性光谱、生物成像，后来

认识了埃里克·白兹格，两人喜结良缘。

10月8日，埃里克·白兹格获得2014年诺

贝尔化学奖。 据《 新京报》报道

安徽：学校贺“ 女婿”获诺奖
网友：跟贵校教育品质有半毛钱关系吗?

为应对广州严峻的登革热疫情，广

州市水务部门除了对下水道、河涌等进

行清理灭蚊，近日还在水体中投放了食

蚊鱼。食蚊鱼是被列入世界百大入侵物

种之中的鱼类，这一措施引发了有关人

士对食蚊鱼投放引发外来物种入侵，破

坏生态平衡的担忧和争议。

自9月以来，广东省出现了严重的

登革热疫情，全省已出现登革热病例3

万多例，其中最严重的广州市占了

27000多例。

据广州市水务局介绍，为应对形势

严峻的登革热疫情，广州市水务部门除

了对供水窨井、下水道、排水检查井、雨

水口、河涌范围内的绿化带等清积水、灭

蚊，水务部门还投放了食蚊鱼。有媒体称

仅天河区的天河公园湖、新塘水库、岑村

水库及沙河涌等水体中就投放了5.4万

尾食蚊鱼。

投放食蚊鱼的消息引发了争议，有

专家认为，食蚊鱼是有名的入侵物种，投

放食蚊鱼灭蚊是危险动作，控制不当就

会变成外来生物物种入侵，演变成为类

似美国“ 亚洲鲤鱼”的物种入侵事件。

资料显示，食蚊鱼因与各地原生鱼

类进行竞争，破坏生态平衡而被世界自

然保护联盟列入世界百大入侵种。在澳

洲，食蚊鱼对当地的鱼和青蛙造成的巨

大竞争，被认为造成布里斯班附近的亚

热带河流中彩虹鱼的绝种。

对此，广州市水务局有关工作人员

在15日接受新华社记者采访时表示，投

放食蚊鱼主要都是投放在可控的静态水

体中，如人工湖、喷水池等。据新华社电

广州投放食蚊鱼应对登革热
引发外来物种入侵担忧

有网友拍到安徽蚌埠一中挂出“ 热烈祝贺我校女婿埃里克·白兹格荣获2014年

诺贝尔化学奖”的标语。

苏佑安当日在跨部门记者会上说，告

士打道7时45分左右出现车龙，一度长达7

公里。目前，仍有8条巴士线暂停服务，218

条巴士线改道。波斯富街至维多利亚公园

的电车服务仍未开通。

特区政府金融管理局则表示，截至当

日8时，仍有两间银行分行受示威影响暂时

关闭。

当日，香港警察公共关系科总警司许镇

德在记者会上说，警方移除障碍物行动仍会

继续，所以警方有需要移除在旺角街道上的

大型障碍物，让路面交通可局部恢复。

许镇德重申，警方会继续不偏不倚地

执行职务，也希望非法霸占路面人士为市

民大众的福祉着想，立即清除路面上的障

碍物，令交通及市民生活恢复正常。

另据报道，记者15日10时许在香港添

马公园所在的龙和道附近观察发现，龙和

道已经恢复双线行车。其中，中环往湾仔方

向排起车龙，车行较为缓慢；湾仔往中环方

向则十分畅顺。

为防止再有示威人士进入龙和道，造成

交通阻塞，香港警方在龙和道金钟段靠近立

法会综合大楼一侧，部署了警力戒备，不让市

民靠近；而添马公园也有警方人员组成防线，

阻止市民利用公园通道靠近龙和道。

警方将移除旺角障碍物

“ 占领中环”非法集会进入第十八日，香港特区政府运输署助

理署长苏佑安15日表示，受“ 占中”影响，夏悫道及干诺道中等主

要干道仍未开通，来往港岛东西的交通未完全恢复，估计港岛区路

面仍会挤塞。


